
谋划建设通往

昌江、澄迈以及未

来儋州机场的高速

公路建设，实现西

部中心城市里的“1

小时交通圈，40 分

钟生活圈”。

—— 袁光平
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袁光平表示，政府工作报告既符
合党中央对海南自由贸易港建设的
要求和期望，也符合海南人民对美
好生活的期盼，非常符合海南实
际。儋州将按照“全省一盘棋，全岛
同城化”的要求，按照省委、省政府
的统一部署和安排，主要做好4件事
情：一是全力以赴建成海南西部中
心城市；二是按照儋州在全省资源

的占比加快做大经济总量，提高发
展质量，为全省作更大的贡献；三是
要建好自贸港的“菜篮子”，让海南
百姓吃上本地养殖的高档海鲜、畜
禽和本地种植的热带瓜果和蔬菜。
此外，儋州将全力以赴当好洋浦发
展的“助攻手”，做好各种应尽的保
障和服务，让先行区真正发挥先行
的作用。

全力以赴建成海南西部中心城市

何琼妹介绍，“一核”即围绕博
鳌乐城国际医疗旅游先行区打造

“大健康产业核心组团”。“一带”以
博鳌为龙头打造“滨海会展旅游经
济带”。“两翼”即以万泉河为纽带，
依托国家农业对外开放合作试验区
和琼海红色文化、民俗文化等特色
资源，构建区域协同、产业集群发展
的“南北两翼”。

在琼海市“十四五”规划中，农业
对外开放合作试验区是“一核一带两
翼”战略布局中“北翼”的主要依托，其
远景发展目标是建成“一平台一窗口
一中心一基地”。即对标自贸港建设
需求，将试验区建设成为全国农业主
场外交平台、农业对外开放合作的宣
传窗口、国际农产品交易中心和农业
对外投资支撑基地。

对此，琼海将打造“全国农业主
场外交平台”，通过举办博鳌亚洲论
坛农业分论坛、中非农业合作研讨
会等国际农业会议，促进对外交流
和贸易合作；优化升级博鳌国家农
业公园、沙美生态农业示范区、龙寿
洋国家农业公园、北仍村等配套设
施，打造更多精品美丽乡村会客厅，
建设休闲农业外交基地；打造“国际
农产品交易中心”，拓展农业对外开
放合作方式，发展跨境高端电子商
务，建立琼海跨境生产和消费、物流
仓储、市场营销等全链条体系；打造

“农业对外投资支撑基地”，培育农
业对外开放合作主体，建设热带农
业外向型企业孵化中心，为外向型
企业进驻提供创业投资、房租、贷款
贴息等政策扶持。

省人大代表、儋州市委书记袁光平：

西线高速到那大城区
车程将缩短至
15分钟

本报讯 昨日，出席省六届人大四次会议的省人大代表、

儋州市委书记袁光平表示，西线高速到那大城区公路将改造

提速，届时车程将缩短至15分钟。此外，“十四五”期间，儋州

将打造“1小时交通圈、40分钟生活圈”，全力以赴建设海南西

部中心城市。 记者 钟起的 林文星/文 单正党/图

袁光平介绍，2021年，儋州市主
要经济指标预期目标是：全市地区
生产总值增长10％以上，固定资产
投资增长10％左右，社会消费品零
售总额增长15％左右，地方一般公
共预算收入增长3％左右，城镇常住
居民人均可支配收入增长 10％左
右，农村常住居民人均可支配收入
增长11％左右，城镇登记失业率控
制在3.5%以内，居民消费价格总水

平涨幅控制在3％左右。“为能顺利
实现2021年目标任务，今年儋州要
重点做好做大经济总量，夯实自由
贸易港建设的基础；着力推动全面
实施乡村振兴；着力加快西部中心
城市建设；着力加快创建国家生态
文明建设示范市；着力保障和改善
民生；着力提升社会治理能力和治
理水平；全面加强党的领导和党的
建设等7个方面的工作。”

儋州今年重点做好7方面工作

有网友就儋州机场选址可能会
在临高的问题进行了讨论。对此，袁
光平表示，“关于选址问题，还是要从

‘全省一盘棋，全岛同城化’的角度来
看，跟地域无关。比如西安的机场就
是在咸阳，但辐射和服务整个陕西
省。同样，儋州机场也是要辐射和服
务整个西部地区的。”

在既有海南环岛高铁的基础上，
海南正在谋划海南“田”字形高铁规
划研究，不断完善区域路网规划，规
划线路为洋浦至万宁，将从那大城区
穿过。袁光平表示，儋州从2018年
开始，在省有关部门的支持下，谋划

建设通往昌江、澄迈以及未来儋州机
场的高速公路建设，实现西部中心城
市里的“1小时交通圈，40分钟生活
圈”，最理想的就是在“十四五”末，西
部临近的几个市县1个小时就可以到
达那大，40分钟就能到那大。

袁光平介绍，目前儋州已经启动
了S307公路提速工程，今年将启动
S308公路提速工程，西线高速公路
出口到那大城区20多公里公路改造
提速后，车程将缩短至15分钟。“未
来，在社会建设全面提升的基础上，
我们将借助这些交通项目的建设，助
力儋州成为西部地区中心城市。”

儋州机场要辐射和服务西部地区

省人大代表、琼海市委书记何琼妹：

积极推动
博鳌机场

三期扩建工程
本报讯 昨日，出席省六届人大四次会议的省人大代表、琼海市委书记

何琼妹在接受记者采访时表示，琼海将以推进“三地两区一中心”建设为战

略导向，深入推进东部中心城市建设，提高经济和人口承载力，优化市政基

础设施布局，统筹土地资源供给，推动形成“一核一带两翼”的区域协同发展

战略格局，有力引领海南东部区域发展。

记者 钟起的 林文星/文 单正党/图

推动琼海农业对外开放合作试验区建设

何琼妹介绍，今后5年，琼海将坚
持以“多规合一”为引领，超前谋划实
施一批重大基础设施工程。

一是构建通畅通达的交通网。
实施海南东部地区综合交通枢纽建
设工程，形成高速公路、高铁、航空、
港口等为支撑的立体交通体系。积
极推动博鳌机场三期扩建工程，用
好博鳌机场国际口岸开放优势，推
动开通更多国内航线，正式开辟境
外航线。

二是构建功能完善的城市水
网。建设海南海岛型水网琼东区水网
工程，以万泉河左源的红岭水库为骨
干水源，建设连接红岭灌区工程的分
支渠系，引水至琼海北部大路、塔洋地
区；以万泉河右源的牛路岭水库为骨
干水源，建设连接琼海中小型水库的
输水工程。

三是构建稳定可靠的智能电
网。建设海南电网琼海工程，调优
电源结构。争取推动琼海气电项目
建设，不断强化电力保障能力。建成
琼海现代农村电网综合示范区，全面
完成提升电网三年行动计划，提前完
成新一轮农村电网改造升级。

四是构建覆盖城乡的供气管
网。依托环岛天然气管网及琼海支
线，融入全省天然气“一张网”。加快
完善全市城镇天然气管网设施建设，
打通天然气利用“最后一公里”，实现
天然气管网全覆盖。

五是构建泛在先进的信息网。
加快推进千兆光网普及和5G应用，率
先谋划布局5G网络，建设5G网络先
行试点区，全力推动智能网联汽车5G
应用项目。深入建设光网琼海，不断
完善光纤宽带网络布局。

加快完善城镇天然气管网设施建设
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